

SIN PAZ EN EL ESPÍRITU

Los periódicos que comulgan con el albismo en la provincia están verdaderamente indignados por el justo fallo del Supremo en las actas de Cartagena.

La ciervofobia, que andaba ya exasperada con el triunfo indiscutible de las actas de Murcia, ha recibido un refuerzo con este nuevo suceso, y el léxico digno de esa Prensa ha dado una nueva y gallarda muestra de su «cultura» y de su «elevación».

No es que al referirlo nosotros nos haya impresionado; estamos ya sobradamente acostumbrados a este género de desahogos, y en más de una ocasión hemos dicho que pedimos a Dios que por muchos años continúe, que ello será la mejor muestra de que siguen tan triunfantes y tan satisfechos, como ahora.

Lo hemos sacado a la luz pública para que se vea hasta donde llega el derecho del pataleo, excitado naturalmente por una ambición desechada y por un odio inextinguible.

Y abona más ese estado de su espíritu la seguridad de que el correr de los tiempos no les ha de ofrecer otra ocasión más propicia.

Si teniendo a su espalda un gobierno decidido a derrotar el ciervismo, al frente de la provincia un gobernador desaprensivo, desatidos los Ayuntamientos, sir-

viéndose de una nube de delegados, y a su devoción la fuerza pública, han hecho tan espantoso ridículo, el día que tengan que luchar frente a frente, con la legalidad y con las urnas ¿qué podrán hacer los anticiervistas de Murcia y su provincia?

Ahora han dado el ejemplo bochornoso de servir de instrumentos a las venganzas de Dato, y de ponerse a la devoción de la política idónea, con mengua del decoro político y con un cinismo involuclable; y por ello, lejos de ganarse la voluntad de los electores, la misma dignidad política de estos ha rechazado, y seguirá rechazando a esas aves carnívoras, que solo hacen su presentación, cuando su instinto le señala la proximidad del cadáver.

Solo que ahora les engañó su voracidad y el presunto cadáver, no solo se defendió, sino que acertó a herirles en el corazón, poniéndoles en una situación angustiosa y escarmentándoles de un modo que no pueda tener imitadores.

Pues todo ello está fermentando esa levadura de odio y esas estridencias de la pasión, que lejos de dañar al ciervismo, lo que hacen es consumir su espíritu en el fuego inextinguible de su misma inquietud, y en la hoguera siempre encendida de su ambición y de su envidia.

Labor cultural

Nuestro distinguido amigo don Pascual de Ayala, representante en Murcia de la casa Piano-Piano Aeolian, invitó ayer tarde a la prensa de esta capital para asistir a una audición musical de dicho aparato, celebrada en el Salón de Exposición instalado en la calle de Jabonerías.

El acto fué en honor a la Prensa murciana concurriendo representaciones de los periódicos diarios y semanales y numerosos aficionados al sublime arte de la Música.

Por el mecánico de la Casa Aeolian, señor Cuesta, se ejecutaron en el piano-piano escogidos trozos musicales de los maestros clásicos y contemporáneos.

Los invitados que fueron obsequiados con dulces y licores por el señor de Ayala salieron altamente satisfechos del acto musical celebrado, haciendo calurosos elogios del sencillo y admirable mecanismo del piano-piano Aeolian.

Nuestra felicitación sincera a don Pascual de Ayala por el éxito que viene obteniendo en sus trabajos en pró de la cultura musical.

LIBRILLA

Con extraordinario júbilo se ha recibido en este pueblo el fallo del Tribunal Supremo confirmando la proclamación de los Diputados ciervistas y romanistas en la circunscripción de Cartagena. Son tantos los amigos que en esta localidad tiene el exministro murciano señor Cierva y el Ilustre candidato de la circunscripción señor Maestro que el pueblo todo prorumpió en vítores y aclamaciones por quienes se pronunció con entusiasmo y valor cívico en las pasadas elecciones de Diputados a Cor-

Despedida del Sr. Obispo de Jaca

En el correo de anoche salió para Madrid y Toledo y de allí a su Diócesis de Jaca, el Ilustrísimo señor don Francisco Frutos Valiente, al que acompaña su secretario don Pedro Salcedo Ramón.

Una vez más se vieron confirmadas las merecidas simpatías del ilustre Prelado murciano.

Durante su estancia en esta no ha cesado de recibir inequívocas muestras de ellas y al partir, Murcia ha querido como sintetizar en ese último acto todo el cariño que le profesaba.

Por eso vimos en los andenes de la estación personas de todas las clases sociales, ávidas de rendirle el homenaje sincero de su más entusiasta cariño.

La muchedumbre agobiaba al señor Frutos hasta el punto de imposibilitar su llegada al coche.

Momentos hubo en que sudoroso y suplicante se dirigía a los que le rodeaban rogándoles que le dejasen pasar, y el pueblo por ese primer impulso siempre respetuoso le atendía; pero después volvía la ola del entusiasmo y otra vez se veía aprisionado entre la muchedumbre.

Por fin, y gracias al esfuerzo de unos cuantos amigos, pudo el señor Frutos ganar la subida del coche, donde descansó breves momentos asomándose a una de las ventanillas y demandando un momento de silencio.

Parece increíble que un público tan inmenso y tan heterogéneo, en el que predomina el elemento joven, se dominará con tanta facilidad.

Se hizo un silencio sepulcral, y presa su voz de honda emoción, se dirigió al pueblo, expresando su hondo reconocimiento y su gratitud inmensa, que deseaba hacer llegar, en primer término al Prelado de la Diócesis, su padre espiritual y hoy su hermano en el

Esta noche se pone en escena el juguete cómico de Muñoz Soca titulado «Los misterios de Laguardia».

Varies señores abonados al Romanos han rogado que llamemos la atención de las autoridades y Empresa para que no se permita al público fumar en la sala. Transmitimos el ruego a quienes corresponda, a fin de que se corte ese intolerable abuso que se viene cometiendo.

Esperamos ser atendidos.

ORTIZ

En este bonito Salón, que los buenos aficionados llaman «El Alcazar de los Variedades» se ofrece al público un programa de cine y variedades verdaderamente sensacional.

Todas las noches se proyectan películas interesantísimas de la famosa casa italiana Julio Cesar, que entusiasman grandemente al selecto público que favorece el Ortiz.

El número de variedades que actúa consigue a diario cariñosas ovaciones del respetable.

El «Trio Rosa» es una Atracción de las mejores que han desfilado por los escenarios de Murcia.

Las señoritas que lo forman, además de poseer un caudal extraordinario de belleza y simpatía, son unas notables artistas. Bailan va-

ministerio, y a Murcia toda sin distinción de clases, ni de ideas, puesto que todos les habían demostrado un cariño inmenso.

Elogió el catolicismo de esta capital, de esta provincia y de esta Diócesis y terminó dando vivas al Prelado de la Diócesis, a la Diócesis de Cartagena, al Papa, al Rey a la Virgen de la Fuensanta y a Murcia que fueron contestados con entusiasmo.

A partir de este momento se repiten clamorosa e incesantemente los vivas al Obispo de Jaca, al Obispo Murciano, a Nuestro Frutos y otros reveladores del gran cariño de sus paisanos.

La gente se agolpaba en las inmediaciones del wagón, haciendo temer que al partir esta pudiese ocasionar alguna desgracia.

El señor Frutos rogó insistentemente que se apartasen para evitar suceso alguno desagradable.

Se hace imposible dar idea de las personas que acudieron a despedir al Prelado Murciano.

Vimos al Obispo de la Diócesis, al General Gobernador, al Senador vitalicio señor Cierva, representación del Cabildo Catedral y Párrocos, del Municipio, de la Parroquia de Santa Eulalia, que le acompañó hasta Alcantarilla y de infinidad de centros y corporaciones y el pueblo en masa.

Al partir el tren sonó una clamorosa ovación, mientras la banda de la Misericordia dejó oír un alegre pasodoble.

El Prelado saludó desde la ventanilla y los vivas y los aplausos se repitieron incesantemente.

Fué un momento de intensa emoción que perdurará en el recuerdo de cuantos estuvieron en la estación.

De todas veras deseamos al nuevo Prelado un viaje feliz, y las mayores prosperidades en la Diócesis que ha de regir.

rios preciosos números, exclusivos del «Trio», de modo magistral. La Jota aragonesa, el Fado, Taíla y otros muchos son ejecutados con insuperable acierto por las simpáticas Amélie, Rosa y Consuelo, tres castizas madrileñas que llevan en sus figuras la gracia peculiar del barrio de Lavapiés.

Hoy se despiden estas artistas del público murciano.

Esperamos ver el Ortiz completamente lleno.

CIRCO

«La gran jugada» constituye el suceso cinematográfico de la semana.

Lo más distinguido de nuestra sociedad invade a diario la amplia y hermosa sala del Palacio de la Cinematografía, para admirar y aplaudir los sugestivos episodios de tan maravillosa cinta.

La Empresa tiene anunciado el estreno de la colosal película «La banda del Tigre».

Indudablemente será un nuevo triunfo más para la decidida Empresa del Circo.

C. IMPERIO.

Boletín Religioso

Febrero 1921

JUEVES III

El beato Nicolás Longobardi y San Blas y San Hipólito. VELA Y ALUMBRADO. A las 8. — En Capuchinas. Las Misas y Estación por don Juan Martínez Albacete.

LAS FIESTAS DE SAN BLAS Y LA CANDELARIA

ASPECTOS MURCIANOS

La Candelaria

El alma popular va creando costumbres que pasan de generación en generación y que con el transcurso de los tiempos se modifican y en algunas ocasiones hasta se olvidan porque los sentimientos del pueblo engendran nuevas maneras de expresar con hechos tangibles o formas peculiares, un acontecimiento religioso o día señalado que cambia la estructura de la habitual manera de vivir.

La Candelaria ha sido y es una fiesta típica de Murcia en la que el pueblo manifiesta con verdadera alegría las impresiones de su espíritu. Es el adiós al invierno y la sonrisa jovial que se ofrenda a la primavera. Ya lo dice el adagio vulgar «si la Candelaria plora...» Así como los conjuros de nuestra torre cuando empiezan cantan alegres y al terminar lloran tristes, así al irrumpir el pueblo en la plaza de Santa Eulalia, trayendo de la huerta todas las fragancias, también sus risas cantan dichas. Hasta los fecundos bancos de tez morena y los ópimos trigales se espían gozosos al sacudir el frío de la muerte los unos, y se yerguen esbeltos, los otros, hacia el cielo, al sentir las caricias amorosas de un sol que expaude efusivos de primavera.

Con la Candelaria viene la vida; porque la vida es alegría y es vorágine. En este día las mozas se han puesto sus mejores vestidos adornando sus cabellos con violetas y amapolas; y los mozos se muestran galantes y las obsequian con el clásico pañuelo de cascaruja. Se perfuma el ambiente con amorosas palabras y los confettis y serpentinatas envuelven a las mujeres con madrigales hechos papel. La cara de Momo goza y se sonríe: camina el pueblo hacia la pagania de tres días de locura carnavalesca.

La gente menuda da muestras de infantil alegría, luciendo sobre su pecho el San Blas bendito que los múltiples puestos tienen a la venta en diferente tropel de tamaño y calidad. Hasta había en la Candelaria una nota cómica que día por día se va perdiendo y que creo que ha influido en ello la generalización de dicha nota quitándole todo el atractivo de la excepcionalidad. La chiquillería traviesa hacia pender jocosos aditamentos de los confiados transeúntes, cuyo garbo jactancioso causaba la hilaridad de los grandes y los pequeños. Pero sea porque a algunos tal colgajo no venía a ser una cosa nueva sine apropiada, sea porque el uso de las «colas» o «rabos», que para el caso es igual, llegó hasta las subsistencias y se hizo prosaico, la cuestión es que se prescinde de ello.

El mundo cristiano celebra este día con religiosidad extrema, por ser cuando la Santísima Virgen llevó al Niño Dios al templo, a los cuarenta días de su nacimiento. La cristiandad reza y eleva plegarias al cielo en conmemoración

del fausto suceso que dió al mundo a su Redentor.

En fin que en la Candelaria todo ríe. El pueblo canta y con costumbres inveteradas demuestra su gozo; la tierra sacude la escarcha fatal del invierno; el cielo parece más alegre y más azul. Hasta el agua cristalina que rumoreaba perezosa y triste por los brazales de la huerta camina ahora con sonidos de perlas, y brinca por los tablachos, y se arremolina, y juega con coqueteos femeninos entonando una copla a la Diosa Primavera.

Pero Febrerico el corto con sus días locos viene a recordarnos que acaso no sea verdad tanta belleza.

JOSE DE BASTETANIA

Actos religiosos

Ayer, festividad de la Candelaria se celebraron solemnes fiestas en la iglesia Rectoral de Santa Eulalia.

A las diez y media de la mañana tuvo lugar una brillante función religiosa en honor de la invicta Santa.

Fué celebrante el celoso cura rector de la referida iglesia don Bartolomé López Cerón.

La Sagrada Cátedra la ocupó el P. Buenaventura de la residencia de Franciscanos de Santa Catalina del Monte, el que pronunció un elocuente y bello discurso, por el que fué muy felicitado.

A tan solemnes actos asistieron voces de la Catedral y una nutrida orquesta.

El templo se encontraba completamente invadido de fieles.

También por la mañana salió una lucida procesión que recorrió las principales calles del barrio.

Figuraban en ella las imágenes de San José y La Candelaria.

Numerosos niños iban alumbrando la carrera de la procesión, que ha sido presenciada por gran gentío.

La banda de música de la Casa de Misericordia ejecutó escogidas piezas de su variado repertorio.

Las calles estaban adornadas con vistosas colgaduras.

Fiestas cívicas

En la Plaza de Santa Eulalia quedaron instalados ayer mañana los clásicos puestos de cascaruja y cordones de San Blas.

Por la tarde se celebró la tradicional fiesta en la referida Plaza, amenizando el paseo la banda de la Misericordia que tocó bonitas obras que fueron aplaudidas por el numeroso público que acudió a la fiesta.

La animación en aquel popular barrio duró hasta bien entrada la noche.

Los actos de hoy

Hoy festividad de San Blas, por la mañana se celebrará en el templo de Santa Eulalia solemnisima función religiosa en honor de tan Glorioso Santo.

Predicará el Revdo P. Dalmau, Por la tarde a la hora de costumbre habrá paseo en la Plaza de Santa Eulalia, con asistencia de la ya citada banda de música.

CIRCULO DE BELLAS ARTES

Baile de máscaras

Se recuerda a los señores socios que para tener entrada gratis a dicha fiesta han de proveerse...

SALON DE CONTRATACION

COTIZACIONES DEL DIA 2 Cáscara fina, de 40 a 45. Idem de color, de 38 a 43.

EDICTO

Don José M.ª Sanz Perez, Recaudador y Agente Ejecutivo del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital.

Hago saber: Que de conformidad a lo dispuesto en el artículo 36 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900, queda abierta la cobranza voluntaria de los impuestos Municipales...

AVISO

Recomendamos eficazmente a nuestros lectores, se fijen en el prospecto, que incluimos en la presente edición, por tratarse del tan popular y acreditado «ELIXIR CALLOL»...

NOTICIAS

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la distinguida señora doña Mercedes Marín-Barnuevo...

Tanto la paciente como el niño, se encuentran en perfecto estado de salud.

Reciban nuestra sincera felicitación los padres y demás estimada familia.

Entierro

Ayer tarde, tuvo lugar en la Rectoral de Santa Catalina, el entierro del que fué nuestro respetable amigo don Silverio Lucas Herrera...

tierra del que fué nuestro respetable amigo don Silverio Lucas Herrera, padre de nuestros también amigos el Rector de dicha Iglesia...

Asistieron numerosísimos amigos, figurando en el acompañamiento muchos sacerdotes, amigos del señor Lucas Comesa.

Tanto a su sentida viuda, hijos y demás familia, le reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

BARON ZOTAL

Cura las herpes, grietas, granos y las costras de los niños.

Onomástico

Hoy festividad de San Blas, celebra su onomástico, nuestro querido amigo, el activo y laborioso Regente de los talleres de este periódico don Blas Franco.

A las muchas felicitaciones que recibirá, unimos la nuestra más sincera.

Aniversario

Hoy día 3, se cumple el primer aniversario de la muerte del que fué nuestro querido amigo el acreditado comerciante de esta plaza, don Antonio Beviar Castelló.

En sufragio de su alma se aplicarán todas las misas que se celebren esta mañana de ocho a doce y solemne responso a la terminación de la última en la rectoral de San Pedro.

Nuevamente les enviamos nuestro pésame a su sentida viuda doña Trinidad Pérez, hijos, hijos políticos y demás familia del señor Beviar.

Viajero

Ha llegado a esta, procedente de Barcelona, don Antonio Cuesta mecánico de la Casa Izabal, de Pianos-Pianola de The Aeolian Company...

Miguel Celdrán

Arregla y limpia toda clase de máquinas de escribir.

Teatro Ortiz

Hoy Jueves, despedida del TRIO ROSA 3 bellísimas artistas 3

Completará el programa la preciosa cinta cinematográfica.

El final de una novela

En Madrid un hombre mata a otro de una puñalada en el corazón

Madrid.—Noche Por telégrafo En la calle de Hernán Cortes el dueño de un establecimiento llamado Santiago Marcos...

Este protestó con frases ofensivas. Dueño y dependiente discutieron acaloradamente.

Este último sacó una navaja acometiendo furioso. Dió a su contrincante una puñalada en el corazón, matándole en el acto.

Después de comido el erimen se dió a la huida. La policía trabaja activamente para la captura del agresor.

PARAGUAS

De clase superior. Precios económicos. BAZAR MURCIANO

TEATRO ROMEA Compañía de Comedia de Antonia Plana y Emilio Diaz

Función para hoy Por la tarde a las seis y media, El Sitio de Gerona Por la noche a las nueve y media, Los misterios de Laguardia Butaca, 4 pesetas; general, 0'70

TEATRO CIRCO VILLAR

Palacio de la Cinematografía Hoy estreno del 13 y 14 episodios de la colosal serie en 15. LA GRAN JUGADA Muy pronto estreno de la emocionante serie, La daga que desvanece POR EDDIE POLO

BANCO DE ALBACETE

Casa Central—ALBACETE Sucursales Murcia, Alicante, Ciudad-Real, Lorca y Córdoba Capital. 25.000.000 de pesetas FONDO DE RESERVA. 11.600.000 pesetas

Tratamiento del CANCER y tumores malignos por el

RADIUM

Dr. Claudio Hernández-Ros Paseo del Malecón letra C. MURCIA

LOS REYES DE BELGICA EN MADRID

(POR TELÉGRAFO)

El Rey Alberto en las calles A las siete de la mañana el rey Alberto e Isabel con dirección a Toledo.

En honor de Mr. Jaspar El viernes el ministro de Estado señor Marqués de Lema obsequiará con un banquete al ministro de Negocios extranjeros belga Mr. Jaspar...

Disgusto de Diputados y Senadores Entre los diputados y senadores se ha producido profundo disgusto.

La Fiesta de la Candelaria A las once de la mañana se celebró capilla pública con motivo de la festividad de las Candelas.

Recibiendo a la colonia belga Los reyes belgas después del banquete en la Embajada de Bélgica regresaron al Palacio.

Recepción en el Ayuntamiento A las seis de la tarde se celebró una solemne recepción en el Ayuntamiento.

Beneficios para España Madrid.—Noche Por telégrafo Nuestro tratado con Noruega Se ha confirmado la noticia de haberse terminado las negociaciones

El rey Alberto y el alcalde cambiaron cariñosas frases de salutación. La banda municipal dió durante el acto un brillante concierto.

Función de gala en el Real Por la noche se celebró una comida íntima en el Palacio Real.

Obsequio a los periodistas belgas La Junta Directiva de la Asociación de la prensa obsequió con un banquete a los periodistas belgas.

Un donativo del Rey a una viuda El Rey ha concedido un donativo de quinientas pesetas a la viuda del sargento de la benemérita que falleció a consecuencia del accidente sufrido cuando prestaba servicio de vigilancia en la línea férrea en el último viaje regio a Sevilla.

Manifiestaciones de Lerroux De la noche Por telégrafo El viaje de los Reyes belgas Lerroux ha dicho en el Congreso que se había quedado con muchas ganas de saludar a los Reyes de Bélgica...

Beneficios para España Madrid.—Noche Por telégrafo Nuestro tratado con Noruega Se ha confirmado la noticia de haberse terminado las negociaciones

de prórroga del tratado comercial que España tiene con Noruega. Esto beneficia grandemente los intereses de nuestra nación.

Consejo Superior de Emigración

Madrid.—Noche Por telégrafo Hoy ha celebrado Junta el Consejo Superior de Emigración. Fué reeligido Presidente el señor Marqués de Pílares.

PLANES DEL GOBIERNO

La reforma del arancel

Madrid.—Noche Por telégrafo El Gobierno tiene deseos de que para antes del 20 de Marzo próximo, quede ultimada la reforma arancelaria...

LA BAJA DEL AZUCAR

De la noche Por telégrafo Una reunión Convocados por Natalio Rivas se han reunido esta tarde los representantes de los remolacheros.

La apertura de las Cortes

Por telégrafo De la noche Para el día 15 Aunque el Gobierno tiene acordado presentarse a las Cortes el día 10 del actual...

LA BOLSA

Madrid.—Noche Por telégrafo Cotización del día 2 anterior 4 por 100. 70'00 Fin de mes. 60'00 Amortizable 5 por 100. 92'75

Última hora

Por teléfono A las 3'30 MILÁN.—Fallecido Cardenal Ferrerari. SEVILLA.—Nuevos registros recogidas numerosas armas, artefactos explosivos.

ESPECTACULOS

Teatro Rómulo Compañía de comedias de Antonia Plana. Funciones para hoy. A las seis y media, «El sitio de Gerona».

Teatro Circo Grandioso programa de cine a las 6 y media de la tarde y 9 y media de la noche.

Teatro Ortiz Gran programa de cine por tarde y noche. Despedida del Trio Rosa.

ESPINARDO

EL CASINO El pasado domingo celebró esta sociedad Junta general con objeto de presentar cuentas y nombrar Directiva.

El culto presidente de dicha sociedad, nuestro querido amigo don Francisco Flores Guillamón, expuso con sencillez y claridad la situación actual del mencionado centro...

Madrid.—Noche Por telégrafo Nuestro tratado con Noruega Se ha confirmado la noticia de haberse terminado las negociaciones

la salida de toda la directiva era obligada, haciendo constar que tanto él como todos sus compañeros de Junta, estarían siempre y en todas las ocasiones al lado de los que fuesen nombrados.

Con verdadero entusiasmo habló del cariño que todos debían guardar a la sociedad, haciendo presente la necesidad de que la nueva Directiva fuese integrada por el elemento joven, el cual, por sus arreos y entusiasmos era el llamado a formar la nueva Directiva.

Todos los reunidos, ante las francas y sinceras manifestaciones del hasta entonces digno presidente y en armonía con sus atinadas instrucciones, convinieron en que la juventud se encargara de la Dirección del Casino. Para tal fin se nombró una comisión la que, con el asentimiento general, presentó una candidatura que al hacerse pública, fué recibida con muestras de simpatía y por unanimidad fué aceptada.

Los señores que la forman y que desde el pasado domingo constituyen la Directiva del Casino, son los siguientes:

Presidente, don José Flores Guillamón.

Vicepresidente, don Carmelo Navarro Cano.

Secretario, don Fernando Rabadán Flores.

Tesorero, don Fernando Flores González.

Vocales, don José Mengual Cano, don Juan Garrigós, don Pascual Reverte y don Pedro Macanás.

Conocemos la situación actual de dicha sociedad; no ignoramos el estado por que atraviesa, y por lo tanto no nos son desconocidas las múltiples dificultades que la Directiva tiene que vencer para cumplir con su cometido y hacer frente a la confianza en ella depositada.

El Círculo económico en que tiene que desenvolverse, no es todo lo lisonjero que debiera, razón por lo cual los encargados de la dirección tienen que salvar no pocos escollos.

En su favor solo hay una garantía y es los arreos de una juventud briosa y llena de entusiasmo, energías y carifios que debe poner y que seguramente pondrá al servicio de una Sociedad que a nuestro pueblo honra, buscando su mayor florecimiento, y acabando con esa indiferencia glacial, que mata las mejores obras, y destruye los más bellos ideales. Reciba la juventud que llega, nuestro cariñoso saludo, y cuente la nueva Directiva con nuestra modesta ayuda, para todo cuanto redunde en bien y prosperidad de la simpática y culta Sociedad.

Corresponsal.

Federación de dependientes

Bailes de Carnaval

Sabemos que esta Entidad Social está organizando tres suntuosos bailes de máscaras, que se celebrarán en el Teatro Romea los días primero y tercero de Carnaval y Domingo de Piñata y que están poniendo todo su empeño los Señores de la Directiva por que resulten verdaderamente espléndidos.

Juzgando por el éxito alcanzado el año pasado, que también dieron dos bailes en el Romea, es de esperar que los de este año resulten igualmente bellos, pues la concurrencia que siempre ha asistido a todos los actos organizados por esta Federación de Dependientes ha sido selecta, y ello contribuye al realce de aquellos, que los socios de dicha entidad saben organizar muy bien.

Como me lo contarón...

El enfado de Canals

Pasada la crisis y a falta de noticias de más importancia que comentar, se habla en los corrillos políticos, bien escasos a ca sa de la prolongada vacación parlamentaria, de la dimisión del señor Canals, que ha dado lugar a la crisis de la Subsecretaría.

A nadie engañan ya—se ha abusado mucho de ellos—los motivos de salud y los de ocupaciones perentorias en que se suelen fundamentar las dimisiones cuando no se quiere declarar la verdadera causa.

Por eso se asegura que el señor Canals encuentra abrumadores e incompatibles con sus particulares ocupaciones los trabajos de la Subsecretaría de la Presidencia, precisamente por que no le han encomendado otros mayores y más graves.

Más claro el señor Canals quería ser ministro; siente, como cualquiera otro político, la obsesión de la cartera, y se cree en el lugar del escalafón inmediato al ascenso.

La postergación hiere mucho, y el señor Canals está postergado. ¿Por qué?

Para los que todo lo saben, ó creen saberlo, la historia de lo ocurrido es muy clara. El señor Canals dispone de dos actas, y dos actas en un partido dan mucha categoría. Por tener dos actas ha estado a punto de ser ministro el señor Piniés. El señor Dato pensó que como el señor Canals no podía disfrutar más que una, con la otra, él podía favorecer a algun

¡Recuerde usted!
que por antiguas que sean las enfermedades de
Estómago e intestinos
se curan tomando después de las comidas el
DIGESTÓNICO
De venta en farmacias y droguerías.

amigo, y así se lo indicó al señor Canals. Este accedió a la petición del presidente, y quedó convenido que el subsecretario renunciase a una de ellas para que en elección parcial pudiera ser elegido un amigo del señor Dato.

Pero el señor Canals tiene un hijo que, cosa natural, aspiraba a la representación parlamentaria, y el conocimiento de esta aspiración movió el corazón del padre a revocar el compromiso contraído.

El señor Dato no se enfadó, ni protestó siquiera, y aun tuvo la amabilidad de encontrar natural y hasta plausible la conducta del señor Canals. Pero el señor Canals no es ministro.

(De «El Debate»)

Crónica financiera de Madrid

Los dos hechos culminantes de la semana son la crisis política y la crisis de los mercados; la dimisión del Gobierno y la ola de baja de los precios de las cosas.

La muralla de contención que formaba el ejército trashumante de acaparadores se desmoroniza y huye en desbandada ante la avalancha de productos que no son ya amenaza, sino que vienen de fuera, empujando a los del país a salir al mercado.

No son ya s lo los hierros y aceros, los carbonos, los tejidos, etc., sino también el trigo, el pan, las judías, lentejas, el azúcar, el pescado, los huevos y tantos otros comestibles los que señalan precipitada baja.

Nos hallamos, frente a un fenómeno económico de reflujo a la baja, muy parecido en su génesis y efectos a los desbordamientos de las grandes corrientes de agua; el alza de precios fué como el río al desbordarse, que causó grandes daños por donde pasaba, señalando por millares los perjudicados y beneficiando sólo a unos pocos al posarse en alubión; más al decrecer y tornar las aguas a su primitivo cauce ó parecido nivel, el arrastre arrollador de los turbiones hace succión y precipita en la

“CEREGULOSA” ORTIZ

DE FAMA MUNDIAL

Alimento completo vegetariano a base de Cereales y leguminosas. Producto premiado en el Concurso de Barcelona.

REGISTRO NUM 31.342

INSUSTITUIBLE COMO ALIMENTO PARA NIÑOS, ANCIANOS, ENFERMOS Y CONVALESCIENTES

La “Ceregulososa” sustituye ventajosamente a la leche por su gran poder nutritivo. La “Ceregulososa” es de más alimento que la leche y la carne.

De venta: Principales Farmacias y Droguerías

corriente, y lo destruye y lo vuelve a la nada, a todo lo que se encuentra a su paso, sin preveer tal retroceso, si no está sólidamente afianzado.

El mercado bursátil atraviesa por una situación especial. Nótese una gran falta de dinero por efecto de la crisis industrial y comercial que sufre el mundo entero y que ya deja sentir sus efectos en España; pero al propio tiempo acusa firmeza inusitada en algunos sectores, especialmente en los valores del Estado, que refuerzan su cotización de día en día.

El papel acude en mayor proporción que las demandas, y sin embargo, se sostienen los cambios lo que denota la confianza del mercado y la excelente situación del crédito público.

Ahora bien, como el dinero escasea, se tiene que notar la sequedad en algunos corros, y por esto, en su mayor parte, bajan los valores industriales, que no tienen compradores en la medida necesaria.

La baja de Azucareras y Felgueras especialmente se debe, aparte de las causas particulares de cada valor, como es el menor precio del azúcar y la crisis de las industrias metalúrgicas y mineras, a que habían sido los valores preferidos por comerciantes e industriales enriquecidos, y ahora, ante la ola de baja de los productos, se deshacen de estos valores esperando sostenerse así más tiempo sin liquidar sus stocks, de mercancías ante la hipotética esperanza de que pasarán la crisis y reaccionará el mercado mundial.

Sale mucho papel al mercado,

existen necesidades imperiosas por parte de algunos de hacer dinero, pero resisten todo lo que pueden para no vender en condiciones demasiado onerosas, y eso mismo hace que se sostengan algún tanto los cambios y no se precipite la baja, arrastrando a todo el mercado en el movimiento de retroceso. Ello es realmente satisfactorio, pues a poco que acuda el dinero y una vez liquidada la emisión del Tesoro resultará que se conseguirá absorber con relativa pasividad el papel, y los tipos de cotización no sufrirán efectos demasiado deprimentes.

Los valores del Estado señalan alza general, que oscila entre 0'35 y un entero, y los valores ferroviarios, después de haber retrocedido considerablemente en la semana última, reaccionan al saberse la continuación en el poder del señor Dato, lo que afianza algún tanto las probabilidades de que se efectúe la elevación de las tarifas, habiendo llegado a ganar 17 pesetas Alicante y 18 Nortés.

En el grupo de moneda extranjera siguen predominando los francos, que cierran a 51'10, con mejora de 3'30 enteros por el efecto que ha producido el pago por Francia del primer plazo del préstamo que lo había hecho España, alcanzando la mejora a los francos belgas, sin duda como tributo de cortesía al próximo viaje de los reyes de Bélgica, ganando 5'75 enteros; a las liras, que reponen medio punto, y a los marcos, que suben casi un entero, cerrando a 13'30.

La liquidación se presenta bastante satisfactoria, pues las debles señalan baratura, pagándose cinco enteros de déport en Inte-

rior, seis reales en Ferrocarriles, 0'60 en Azucareras preferentes, 0'30 en ordinarias, medio entero en Felgueras y siete reales en Rios.

Ricardó Suarez Martínez

Redactor-Jefe de «El Financiero».

Madrid 29 de Enero de 1920.

PRECIOS DEL MERCADO

LONJA

Precios del día 2.
Tomates, de 9 a 10 pesetas
Patatas, 12 a 14'00 ídem.
Nabos, de 6'00, 00 id.
Alcachofas, 10'0.
Cebolla, 13.
Ajos, 20.

PESCADERIA

Precios del día 2.
Pescada, 6
Sardina, a 2'50
Mujol, 3'00

Registro civil

Durante las últimas 24 horas ha habido el siguiente movimiento de población:

Juzgado de la Catedral

Nacimientos, 3; defunciones, 5; matrimonios, 0.

Juzgado de San Juan

Nacimientos, 2; defunciones 2; Matrimonios, 1.

CALZADO DE ABRIGO

Lo mejor y más barato se encuentra en el BAZAR MURCIANO.

Tennis RAQUETAS. BAZAR MURCIANO.

CONTRA LOS INSECTOS

Por fin ha llegado una importante partida procedente de la fábrica de Berlín, de los renombrados

POLVOS PEREAT

contra las moscas, mosquitos, pulgas, chinches, polillas, hormigas, escarabajos y toda clase de insectos.

Precio del bote, 1'25 ptas.—Bazar Murgiano.

LINOLEUM tules, guta percha, meleskin para coches.—Bazar Murgiano.

Academia de Comercio

dirigida por DON FEDERICO DIEZ PUCHER. Cálculo Mercantil. Teneduría de Libros por Partida Doble é Idioma francés.

JABONERIAS, 10.

PELUQUEROS: Siquiera tener las navajas de afeitar con quen file y corte rápido y evitar el óxido, adquieran la PASTA HORUELA.—Venta: Bazar Murgiano, 1'50 ptas. barra.

Imp. de EL TIEMPO.

reducida y pobremente amueblada, pero limpia, como una paterna.

Victor Chupin se hallaba sentado, en mangas de camisa, ante una mesita, y a la luz de una lámpara pequeña, sumamente aplicada y con muy buena letra, copiaba... un diccionario francés.

Junto a un lecho que había en la habitación y fuera del círculo luminoso proyectado por la lámpara, una mujer de unos cuarenta años, pobremente vestida, pero muy aseada, hacía calceta.

—¿El señor Chupin?—preguntó el agente de negocios.

Victor levantó la cabeza al oír aquella voz que le era tan conocida.

—¿El señor Fortunat!—exclamó asombrado.—¿Qué ocurre?

Y después, con un acento grave que contrastaba con sus maneras ordinarias, añadió, dirigiéndose a la mujer.

—Madre, este caballero es mi principal, el señor Fortunat.

La madre de Chupin se levantó, inclinándose con gravedad, dijo:

—Supongo, caballero, que no tendrá usted queja de Victor.

—Estoy muy contento de él, señora—respondió el agente de negocios.—Es uno de mis mejores amigos.

—¡Cuánto me alegro!—dijo la mujer volviéndose a sentar con aire satisfecho.

Victor también parecía muy contento.

—Es mi madre—dijo hablando al señor Fortunat.—La pobre está casi ciega; pero el médico me ha prometido que, antes de seis meses, verá tan bien como nosotros...

El agente de negocios estaba verdaderamente asombrado del perfume de honradez que exhalaba aquel hogar, de la dignidad de aquella humilde hija del pueblo y del cariño a la vez protector y respetuoso que la demostraba Victor, aquel joven cuyos modales parecían denunciar al pilluelo de París.

—Gracias, Chupin—dijo el señor Fortunat;—no puedo tomar nada porque acabo de levantarme de la mesa. He venido para darle algunas instrucciones referentes a un asunto de mucha urgencia.

El dependiente comprendió que su patrón deseaba hablarle a solas.

Tomó pues, la lámpara, y abriendo una puerta, dijo con importancia:

—Sírvase usted pasar a mi cuarto.

Lo que Chupin llamaba con tanto énfasis «su cuarto» era un hueco abohardillado en el que, como en la habitación anterior, brillaba de limpieza, teniendo por todo mobiliario una camita de hierro, un baúl y una silla.

—Hallará usted esto muy pobre y muy malo, pero todo es fruto de mi trabajo.

El señor Fortunat, que estaba conmovido, tendió la mano a su empleado, diciendo:

—Es usted un buen muchacho, Victor.

—Se hace lo que se puede... ¡pero diantre!... ¡qué difícil es de ganar honradamente ese demonio de dinero!... Si a lo menos a mi madre conservase la vista me ayudaría muchísimo, pues es incansable para trabajar... pero, haciendo media, usted comprende que no se ganan millones.

—¿De manera que su padre no vive con ustedes?

Un relámpago de cólera atravesó por los ojos del joven.

—¡Ah, no me recuerde usted a ese hombre!...—exclamó.

Y como si hubiese sentido la necesidad de explicar y justificar esta exclamación, se apresuró a decir:

—Mi padre, Polyte Chupin, no es bueno... y no obstante ha tenido suerte en el mundo... Encontró al casarse una mujer como mi madre, que es la bondad personificada, que le idolatraba, que se mataba trabajando para procurarle dinero... mientras él la maltrataba y hacía llorar tanto, que se ha quedado ciega...

No obstante, por suerte del agente de negocios, el portero se acordaba de Chupin, era amigo suyo y se debían mutuos favores.

Le indicó, pues, con precisión el cuarto de Victor. Era, a su juicio, lo más sencillo del mundo. No había más que atravesar el primer corredor, tomar a la izquierda la escalera D, llegar al sexto piso, subir la escalera de enfrente, etc., etc., etc...

Gracias a estas indicaciones del portero, el señor Fortunat sólo se perdió cinco veces antes de llegar a una puerta en la que se leía en un pedazo de cartón: «Victor Chupin, corredor de comercio».

El señor Fortunat tiró de la campanilla, y una voz gritó:

—¡Adelante!

Así lo hizo, penetrando en una habitación

